



**Palabras del Dr. Cipriano Sánchez García, L.C., Rector de la  
Universidad Anáhuac México, Ceremonia Solemne de Graduación  
de Licenciatura**

**7 de octubre de 2021**

**Centro Cultural Mexiquense Anáhuac**

Queridas alumnas y queridos alumnos, no perdón, perdón, queridas egresadas y queridos egresados de nuestra Universidad, actuarios, Ciencias del Deporte ¿dónde está?, que se les oiga, Educación, con el Diplomado también por supuesto, ingenieros que son muchos, psicólogas y psicólogos, y de la Facultad de Gastronomía y Turismo con Cordón Bleu incluido, no saben qué gusto me da tenerlos esta noche, un poco tarde porque hace un año que debíamos haber llegado a esta ceremonia en esta noche, pero estamos bien, gracias a Dios. En esta noche hay que reconocer tantas cosas verdad, hay que reconocerles a ustedes a cada uno y cada una, con todo lo que han hecho y son, por supuesto también hay que reconocer de una manera especial a quien como Natalia nos lo decía sus palabras a quienes fueron parte muy importante de esta noche. Cuando llegó la pandemia estoy seguro que muchos y muchas

de ustedes se sintieron desanimadas, no podía venir al campus, no podían estar, terminar la carrera como nos decía Natalia en pijama, no sé si es experiencia personal o lo sabes de otros, o cuál de los dos, pero creo que en esos momentos cuando su corazón se hizo pesado y quizá un poco oscuro y difícil hubo alguien que estuvo a su lado que los tomó de la mano y les dijo ánimo hija, ánimo hijo, que les dijo vamos a salir adelante, incluso a lo mejor con dificultades económicas importantes y sin embargo ellos y ellas estuvieron ahí con ustedes, creo que saben a quién me refiero, a esos hombres y esas mujeres que hoy están a su lado, que están allá arriba pero que son grandes protagonistas de su éxito el día de hoy, creo que sus papás, sus mamás, sus familias se merecen un gran aplauso. Por supuesto también hay que felicitar esta noche a quienes siguieron creyendo en ustedes y en quienes ustedes creyeron también que son los miembros de las facultades que esta noche están con nosotros Alberto, Igor, creo que eres Francesca, Mario gracias, gracias a Luis Javier, por supuesto a Ángel, Erika bienvenida a tu primera graduación muy bien, felicidades también felicidades a ustedes y quiero agradecer también a los coordinadores y las coordinadoras que esta noche nos acompañan, ustedes son realmente los pies en los que cambian en la Universidad, las manos que acompañan, gracias por ser la visión para estos jóvenes, estas jóvenes, gracias coordinadoras y gracias coordinadores de verdad muchas gracias de parte de la Universidad. Por supuesto también quiero agradecer a quienes hoy nos acompañan en el presidium Natalia gracias por tus palabras, muy motivadoras y valiosas, Paco, Francisco gracias por ser ese gran egresado de la Universidad por ese testimonio tan valioso para esos jóvenes que hoy salen y gracias por supuesto vicerrectora gracias vicerrector

porque ustedes están liderando el gran esfuerzo que la Universidad Anáhuac México ha hecho a lo largo de todo este tiempo para lograr el triunfo de estos jóvenes, estas jóvenes, gracias a cada uno y a cada una de ustedes.

Queridas egresados y egresados se acuerdan de cómo comienza la película de Raya y el Último Dragón, ah bueno para que luego la vean así comienza, *spoiler*: ¿Cómo se rompió tanto este mundo? bueno todo esto comenzó hace 500 años en Kumandra, cuando nuestra tierra estaba entera y vivíamos armoniosamente junto a dragones, era el paraíso pero entonces llegaron los Drunn, una plaga sin sentido que se extendió como la pólvora, multiplicándose a medida que consumían vida y convertían en piedra a todos los que tocaban, fue entonces cuando el poderoso Sisudatu, el último dragón, concentró toda su magia en una gema y expulsó al Drumm todo lo que quedaba de Sisu era su joya y debería haber sido éste un gran momento inspirador en donde la humanidad se uniría en sus sacrificios, pero en cambio todos lucharon para poseer el último trozo de magia del dragón, se trazaron fronteras Kumandra se dividió y todos nos convertimos en enemigos y la gema tuvo que ser escondida. Quizá hoy cuando ustedes ya acaban de recibir su título institucional podríamos inspirarnos para preguntarnos qué queremos de nuestro mundo, cada uno y cada una de ustedes se desarrolla en diversos tipos de disciplinas del conocimiento humano, disciplinas que tienen que ver con la racionalidad de los eventos y de los entornos humanos como la Ingeniería y la Actuaría, disciplinas que tienen que ver con actividades humanas como Gastronomía, Turismo, el deporte, disciplinas que tienen que ver con la conducta humana como la Psicología y Educación y por supuesto estamos muy

contentos de que hoy estén con nosotros las y los jóvenes que se gradúan del Diplomado de Habilidades Sociales y Educativas, muy contentos estamos, muy. Las distintas visiones que ustedes aportan a la sociedad son el modo de aplicar en lo concreto los grandes valores del ser humano, valores que no son simples teorías, sino que deben incidir de modificarse en las complejas situaciones actuales, en su trabajo como profesionales no deben temer el expresar sus valores en lo que les haga mejores personas, de modo que con su compromiso se produzca un mundo mejor. Está muy claro que tanto su calidad profesional como su calidad ética y humana no puede quedarse nada más en el ámbito de un individualismo narcisista todo lo que ustedes han recibido es para generar felicidad en su entorno, lo que les compromete como egresados de la Anáhuac México a estar atentos a todo lo que se oriente al bien común. El compromiso de ser hombres y mujeres que generen influencia en la vida nacional y social preocupados por todo lo que puede desplegar la sociedad civil, así como las repercusiones de los acontecimientos que nos afectan a todos. Los valores que ustedes han recibido, queridos egresados, queridas egresadas no son para vivir de modo cómodo o individualista en pijama como decía Natalia, sino para llevar adelante la de un profundo deseo, el deseo de cambiar el mundo, de transmitir valores de dejar algo mejor detrás de nuestro paso por la tierra como dice el Papa Francisco amamos este magnífico planeta donde Dios nos ha puesto y amamos a la humanidad que lo habita con todos sus dramas y cansancios, con sus anhelos y esperanzas, con sus valores y fragilidades, todos estamos llamados a preocuparnos por la construcción de un mundo mejor y de eso se trata, de ser positivos y propositivos orientándose hacia una acción transformadora que se haga signo de esperanza. Esta tarea,

nunca la olviden queridas egresadas queridos egresados, esta tarea no es competencia exclusiva de las instituciones o de los Estados también compete a la corresponsabilidad de cada una y de cada uno de ustedes, preocuparnos y ocuparnos por bien común desde cada uno de nuestros ámbitos es una obra a la que no se puede renunciar y lo específico de su trabajo como ingenieros, actuarios, profesionales del turismo, de la gastronomía, de las Ciencias del Deporte, de su desempeño profesional como psicóloga y educadores o lo que cada uno como egresados del Diplomado en Desarrollo y Habilidades pueda hacer en su casa o con lo que les rodea siempre tendrá que ver con el bien que se hace a los demás. No podemos vivir bajo la lógica de que vivir juntos nos beneficia con servicios que no podríamos conseguir por nuestra cuenta o que eliminamos el peligro que los demás nos crearían gracias a leyes que nos protegen. La sociedad humana no es un mal necesario en la que aceptamos al otro por sernos útil y no por ser una persona que merece nuestro respeto, la clave, queridas y queridos egresados y egresadas, la clave es generar un mundo en que el otro sea siempre un bien, una alegría, una razón para vivir juntos de modo sano. Y ahora, *spoiler*, podríamos regresar al final de Raya y el Dragón, es súper *spoiler*, cuando medida que los Drumm avanza hacia el grupo de Raya, Raya les dicen que necesitan volver a armar la gema pero sus amigos se niegan a perdonar Naamari, que ha hecho algunas cosas malas en las películas, y para demostrar su confianza Raya le da a Naamari su pieza y permite que el Drumm a ella la transforme en piedra, el resto sigue su ejemplo y entonces Naamari compone el orbe antes de que los Drumms se la lleven, la gema se recompone, los Drumms son vencidos y todos vuelven a la vida, pero a esto se llega gracias a la decisión de Raya de dar el primer paso para vencer

el mal y esto es lo que ella dice, no se trata de magia, se trata de confianza y por eso funcionó con Sisu el Dragón, es por eso que también podemos hacerlo, haciendo lo único que Sisu el Dragón quería que hiciéramos, lo que mi mamá quería que hiciéramos confiar el uno en el otro y arreglar esto, pero primero tenemos que unirnos por favor, el mundo en el que ustedes en el que ustedes ya hoy viven les reclama que sean constructores y esto sólo dependerá de que ustedes no sólo sean grandes líderes, sino sobre todo sean grandes personas que no duda nunca en vencer al mal a fuerza de bien. *Vince in bomo malum* y felicidades a todos, felicidades a todas.

--ooOoo--